



CONSULTA POPULAR BLOQUE 43 - ITT

El 20 de agosto de 2023, las y los ecuatorianos deberán pronunciarse sobre la siguiente pregunta.

"¿Está usted de acuerdo con que el gobierno ecuatoriano mantenga el crudo del ITT, conocido como bloque 43, indefinidamente bajo el subsuelo? "

SI / NO

¿QUÉ ES Y DÓNDE ESTÁ EL BLOQUE 43 - ITT?

El Bloque 43 ITT es una zona designada como área para la explotación petrolera. Está ubicada dentro del Parque Nacional Yasuní en la provincia de Orellana.



¿QUÉ SIGNIFICA MANTENER INDEFINIDAMENTE EL CRUDO EN EL SUBSUELO?

La consulta popular propone detener la extracción petrolera y dejar bajo el suelo el crudo que todavía no se ha extraído. Además, implica retirar progresivamente toda actividad relacionada a la extracción de crudo en el plazo de 1 año.



¿CUÁLES SON LOS ARGUMENTOS POR EL SÍ Y POR EL NO?

ARGUMENTOS SÍ

AMBIENTALES

La explotación petrolera puede ocasionar daños ambientales irremediables en lugares de extrema fragilidad ecológica como lo es el Parque Nacional Yasuní, catalogada como una de las zonas con mayor diversidad por metro cuadrado del planeta.

Desde el 2016, se han registrado al menos 5 derrames petroleros en el ITT.

ECONÓMICOS

Las estimaciones de ingresos por explotación se realizaron con una proyección de costo mayor a USD 70 por barril de petróleo. El promedio anual de 2023, del precio por barril es USD 63,72, por lo que puede haber sobrestimaciones de las ganancias.

SOCIALES

Orellana concentra alrededor del 73% de los ingresos petroleros nacionales. A la vez, cuenta con una tasa de pobreza por NBI y de pobreza por ingresos superior a las tasas nacionales. Entre 2017 y 2020, las cifras en Orellana superan el promedio nacional con 21 puntos porcentuales.

ARGUMENTOS NO

En el bloque 43 ITT se aplican medidas ambientales que minimizan el impacto en el ecosistema, como la tecnología cero mecheros, que elimina la combustión al medio ambiente.

Ecuador necesita de los ingresos de la venta petrolera del Bloque 43.

Entre el 2016 y 2023, el campo ITT contribuyó el 9,44% de la producción petrolera nacional.

Entre 2014 y 2022 el Bloque 43 generó alrededor de USD 4.224 millones. En 2022, representó una contribución de 2,80% al PIB nacional anual.

Petroecuador desarrolla un Programa de Relaciones Comunitarias en el Bloque 43 y reporta un total de 2.514 habitantes y 7 comunidades beneficiadas.